

Escala Crítica/columna diaria

*Ninguna posibilidad de fraude, afirman funcionarios del INE *La lucha contra la desconfianza; ciudadanos votan y cuentan

*Se preparan mandatarios panistas ante los resultados del domingo

Víctor M. Sámano Labastida

EL PRESIDENTE consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdoba Vianello, está convencido y busca convencer que los comicios están blindados contra el riesgo de un fraude, tanto de la manera tradicional como con las nuevas herramientas tecnológicas, el llamado “hackeo”. En este último caso referido a los 32 sistemas digitales “para diversas partes del proceso electoral”. Como hemos escuchado, las mayores dudas se han expuesto respecto a los llamados resultados preliminares.

El funcionario sostiene que instituciones académicas de prestigio como el Instituto Politécnico Nacional, así como 917 visores extranjeros y mecanismos de medios de comunicación aliados -como Verificado 2018-, no sólo están pendientes de la operatividad de los sistemas sino que también ayuda a combatir las llamadas “fakenews”, noticias falsas.

Interrogado por la revista Proceso, respecto a si no era aventurado afirmar que el INE está “blindado” contra un posible fraude, Córdoba Vianello puntualizó: “Entiendo por fraude una manipulación masiva de los resultados electorales, de modo tal que lo que los ciudadanos expresan en las urnas no es respetado. Y creo que justamente existen una serie de blindajes que impiden que eso ocurra. Nos ha llevado tres décadas construir un sistema electoral pensado, planeado y edificado para impedir que en las elecciones haya una manipulación de los resultados que se arrojan en las urnas”. (24 de junio 2018)

De acuerdo al también ex colaborador de José Woldenberg, ex presidente del IFE, el primer blindaje –y más importante-, son los ciudadanos. Porque quienes van a contar los votos van a ser un millón 400 mil mexicanos seleccionados mediante un sorteo, conocidos por los propios partidos políticos.

Podríamos agregar que precisamente los ciudadanos, mediante la observación ordenada y permanente, harán de las elecciones del domingo las más vigiladas en nuestra historia.

LISTOS PARA NEGOCIAR

MUCHAS especulaciones ha desatado el anuncio de siete de los 12 gobernadores surgidos de las filas o coaliciones del Partido Acción Nacional (PAN), de que integrarían una Asamblea de Gobernadores de Acción Nacional. Es una medida similar a la que adoptaron en 1999 los mandatarios estatales que llegaron al poder bajo la bandera del Partido de la Revolución Democrática (PRD), a iniciativa de Alfonso Sánchez Anaya.

Aquella Anago perredista posteriormente con se transformó en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) con la suma de mandatarios surgido del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que buscaban hacer un frente ante el arribo al poder de un Presidente que procedía de las filas del PAN, en aquella alternancia fallida con Vicente Fox Quezada.

La nueva agrupación de un segmento de los gobernadores panistas –siete de 12-, está relacionada con las elecciones del domingo próximo. En un desplegado anticipan su plena disposición a dialogar y colaborar con el gobierno que resulte electo, “por el bien del país”. Firman de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval; de Baja California Sur, Carlos Mendoza Davis; de Durango, José Rosas Aispuro; de Puebla, José Antonio Gali Fayad; de Querétaro, Francisco Domínguez Servién; de Quintana Roo, Carlos Joaquín González; y de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca.

Sostienen su convicción de que “en la democracia la única forma de lograr resultados es mediante el diálogo, el cual es indispensable para la gobernanza y la certidumbre social, política y económica del país”.

De todos ellos, son señalados como “afines” al ex presidente Felipe Calderón los mandatarios de Aguascalientes, Querétaro, Durango y Baja California Sur, quienes además fueron senadores en el sexenio calderonista. Aunque llegó por la vía externa, el gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín, también se sumó a este bloque.

Sin embargo, los gobernadores panistas de Baja California, Francisco Vega; de Chihuahua, Javier Corral; de Guanajuato, Miguel Márquez; de Nayarit, Antonio Echevarría, y de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, cercanos al candidato frentista Ricardo Anaya no firman el desplegado; aunque sí lo hacen los de Tamaulipas y Puebla, que apoyaron las aspiraciones de Rafael Moreno Valle.

Es posible que en breve se anuncie la reagrupación de los gobernadores de otros partidos, lo mismo que la reestructuración de la Conago. En los comicios del domingo estarán en juego nueve gubernaturas; pero el impacto mayor será el resultado en la contienda por la Presidencia entre los bloques encabezados por Morena, PAN y PRI.

AL MARGEN

LA CRISIS alcanzó a la Cruz Roja Tabasco, donde despacha como delegada la profesora Graciela Trujillo de Cobo. En un comunicado llegado a este columnista, se confirma que fue

Fraude, elecciones “blindadas” y vigiladas; gobernadores se anticipan a resultados

Escrito por Editor

Viernes, 29 de Junio de 2018 00:45 -

decidido el cierre del área de atención médica ubicada en la avenida César Sandino no. 716, a partir del próximo domingo primero de julio. Refiere el documento que siendo su principal fuente de ingresos los donativos de la, no está exenta de la situación económica actual; un análisis de la factibilidad financiera del área llevó a “reorientar los recursos al área de socorros para continuar brindando el servicio de ambulancias y atender las emergencias que diariamente se presentan en el estado”. Lamentable, pero es más adecuado evaluar dónde se requiere más el apoyo. Existen otras instituciones médicas para otras necesidades. (vmsamano@hotmail.com)